
Jour de Noël 2023

Aujourd’hui  la  lumière a brillé  sur  la terre !  En ce jour  où nous
accueillons Jésus nouveau-né, nous nous mettons à l’écoute de saint
Jean dans le premier chapitre de son évangile : regardons le Verbe qui
nous vient du cœur même de Dieu le Père pour prendre la condition
d’homme et donner sens à nos vies. 

« Le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous » Jn 1, 1-18 Par
ce  verset  de  st  Jean,  nous  touchons  la  spécificité  propre  au
christianisme, que nous ne trouvons dans aucune autre religion : le Dieu
des chrétiens se fait homme ! Notre Dieu a pris chair. Il s’est incarné, il
s’est  fait  homme  sans  tricher,  voulant  partager  totalement  la  pâte
humaine  de  la  naissance  à  la  mort.  Il  s’est  incarné  dans  un  peuple
précis, dans un lieu précis pour un temps précis.

En Jésus, Dieu se donne à voir. Il se présente dans la pauvreté,
avec la faiblesse et la fragilité d’un nouveau-né. Il  choisit  le parti  des
petits,  et  ce sont les bergers, les petits de la société qui viennent lui
rendre  hommage  les  premiers.  Si  Jésus  porte  son  attention  sur  les
petits, il accueille aussi toute les bonnes volontés qui se tournent vers
lui.  C’est  ainsi  que  les  mages,  membres  de  l’élite  intellectuelle,  et
représentants  de  tous  les  continents  connus  de  l’époque  viennent
jusqu’à  lui  pour  se prosterner  devant  l’enfant  Dieu et  lui  remettre  de
somptueux cadeaux. Dieu par son fils Jésus, offre son amour universel à
tous sans distinction. Même si les hommes ne suivent pas toujours le
chemin de la foi, Jésus ne désespère pas de l’humanité. Malgré leurs
crimes, leurs guerres, leurs méchancetés, les hommes, pour Dieu, sont
dignes d’être aimés et sauvés. En Jésus, Dieu vient nous parler, se faire
connaître  et  crier  sa  passion  pour  l’humanité.  Tout,  en  Jésus,  sera
révélation de cet amour de Dieu, depuis sa naissance jusqu’au grand
message de sa passion, de sa mort et de sa résurrection.
 

St Jean donne quelques repères sur les effets concrets de cette
incarnation, il nous dit : « En lui était la Vie, et la Vie était la lumière des
hommes ». Jésus est cette Vie absolue qui vient éclairer la vie humaine.
Jésus,  Verbe  de  Dieu  vient  éclairer  toute  notre  existence  par  son
exemple  et  son  compagnonnage  quotidien.  A  Noël,  nous  faisons
mémoire de la naissance de Jésus, mais Jésus n’est-il pas présent en
notre vie intérieure tout au long de l’année ? Ne prend-il pas naissance
dans  les  cœurs  des  uns  et  des  autres  à  tout  moment,  lorsqu’ils  se
tournent vers sa Parole et son Évangile ? 



Oui ! Noël ce n’est pas simplement faire mémoire d’un évènement
qui  a eu lieu il  y  a un peu plus de 2000 ans. Noël,  c’est célébrer la
naissance de Dieu dans notre monde aujourd’hui. Souvenons-nous de
cette parole de Jésus : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom,
je suis au milieu d’eux ! » Hier, comme aujourd’hui, Jésus est présent au
milieu de nous, tout l’évangile nous dit cette présence bienveillante de
Jésus au contact de l’humanité.
 

A la lumière de Celui qui est « lumière née de la lumière », chaque
croyant est invité à vivre ce Noël en ouvrant les yeux sur tous les signes
de la naissance de Dieu dans le monde d’aujourd’hui. Et quand on sait
ouvrir les yeux à la manière du Christ, l’espérance devient visible pour
chacun et chacune d’entre-nous ! En ce jour de Noël, où nous faisons
mémoire de la naissance de l’Emmanuel, Dieu avec nous, louons Dieu
pour son amour infini ! Il parle dans le silence des cœurs et dans les
événements  ;  sa présence discrète  n’est  pas  absence.  Mais  pour  le
percevoir ou le reconnaître, il nous faut accepter de venir à lui et lui dire :
« Seigneur Jésus, Fils de Dieu, je crois en toi». 

À Noël ; Dieu se fait proche des hommes. Chaque jour c’est Noël
pour qui accueille l’amour de Dieu dans sa vie. Chaque jour c’est Noël
pour qui, avec Dieu, se fait proche de son prochain, pour qui sait faire
preuve de compassion. Que l’esprit de Noël qui est fraternité, accueil et
écoute  de l’autre  puisse prendre chair  en nous,  pour  la  plus  grande
gloire de l’Emmanuel !  Amen. 

 


